medida que se acerca la fecha del Campeonato Mundial de Furbol a efectuarse en Argentina, et ombligo del mundo al decir bonacecase, aumentan los febriles trajines. Quizás los más tranquilos sean los jugadores que están en su función. Pero los fanáticos, el público, el hombre de la calle y el que participará como espectador, sufren dias de impaciencia. Las otras preocupaciones van perdiendo importancia. Cuando llegue la fecha, los días álgidos, hasta podría desenca domese una guerra atómica, sin que por ello se suspendiera algún encuentro.

En estos momentos, miles de personas, en distintos lugares, están ansiosos de contar con medios y locaciones para estar presentes físicamente en el evento. Son numerosos los que en el propio territorio argentino y países vecinos, tirarán la casa por la ventana, se endeudarán, firmarán pilas de pagarés para correr a los estadios o bien, para comprar una radio o un televisor de eualquier tamaño, aunque lo sea del de un pio, para asegurar la visión en vivo. Las genndes y pequeñas empresas no perderán esta oportunidad de vender aparatos. Después, será común oir la frase: "Lo comprépara el Mundial..."

LOS más, los sin recursos, ya deben tener ubicado un lugar en casa de amizos o de conocidos, donde ir a gorrear las huas del futbol y comentar las alternativas del torneo.

Nunca como en estas fechas la gente está más llana a abandonar su mutismo, a echarse las penas a la espalda a olvidar rencores y diferencias y a hacerse más sociable. No importa quién sea la persona que llegue funto a la pantalla o se siente en el lugar vecino siempre que sea un conocedor, que participe en comentarios y en especial que no interrumba al dueño de la casa y le soporte estoicamente sus explosiones de gritos y entusiasmo. En cada gol, vibrará la alegria o el pesar, con la mente y el cuerpo exaltados.

Esta manifestación colectiva que es el futbol, que afiebra y lleva a estados paranoicos, semeja una enfermedad de síntomas braignos cuando no se llega al fanatismo. Es posible que esto se encuentre debidamente estudiado, evaluado y se le considere una válvula de escape a males mayores. Pirece indudable que ayuda a evadir las ten sionas, a marginarse de los problemas rea-24 v a sobreponerse a las inquietudes poli-:ico-sociales. De hecho constituve alicienté ouca soportar miserias, humillaciones, atcovillos. Es como emborracharse o encumbrar una buena cruda. No importa el aterrizaje, oues siempre quedarán los comentarios, el reuerdo de los gratos momentos para seguic

ticos donde se perfilan los más ducos en cuentros, los triunfos espectaculares. los goles que harán nuevos Pelé, las técnicas que marcarán nuevos derroteros, las selecciones ganadoras, el campeón, ¿Que la matanza de Koiwesi? Bueno, terrible sin duda, pero ya se sabrá cómo fue. Acaso esos hombres se mataron entre sí o se suicidaron. ¡Quién sabe! ¿Que en Chile inician otra huelga de hambre por los desaparecidos? ¡Por favor! No. en estos momentos. No podemos solidarizar. Esperemos que pase el Mundial.

Y qué decir en Buenos Aires. Ya están otridando los apremios, el desfile de muer tos y descuartizados, los que nunca volverán. Si en esta ocasión Videla autorizara un aguinaldo que sufragara la entrada al Mundial, seguramente se convertiría en un buen hombre, ¡cuán humano sería!, y tendría asegurada una legítima elección por mayoria abrumadora.

Sin embargo, el dictador es más hábit que eso. No eludió su obligación de obtener la sede y esperó.

Es que en Argentina, la gente desca el Mundial. Por eso, hasta los grupos guerrilleros del exterior, juntando las manitas han prometido portarse bien, concertar una trequa e, inclusive, buscar seguridades para viajar a ver los partidos. En ello se encierra la nostalgia de recuperar Belgrano. la calle Corrientes, el Obelisco, el puerto. Para justificarse aseguran que "será una oportunidad para que los extranjeros vean la miseria y los abusos en que los militares han sumido a la nación".

EN el mismo tono, el general dictador manifiesta: "Así verán los turistas lo bien que está todo, lo bonita que se ve Buenos Aires, los muertos reposando tranquilamente donde corresponde, lo grando que soy vo mismo. Comprobaván por sus propios CUANDO ganaba este equipo, el lunbia euforia permanente. Todos s biao exaltado en la tarde deportiva vispera en que habian bebido y cele los triunfos. El lunes emergian alguno la eruda viva. Llegaban sin ánimos d bajar, gritando, comentando, leyendo l riódicos y suplementos, en una verci excissión de ocio. Verdaderamente podía contar con ellos, Vivian su r con intensidad y olvido. Entre tant debia atender el trabajo de los auser

En una época nombraron director presidente del Colo-Colo, Se sucedió, e ces, un periodo peculiar. Las entrada dian conseguirse gratis y todo el perconcurría en masa a los estadios, podía aprovechar de esa racha, lo especialmente en la tarde de los mié en que se podía cludir el trabajo. Ente los que debiamos quedarnos, recibian doble de la carga de obligaciones.

Sólo había un respiro: si perdía el Colo. Cuando eso sucedia, los fanático gaban temprano al día siguiente, serio bizuajos, sobrios, esforzados. Estaban o tados. Cabía. entonces, la pregunta con dejo de venganza: "¿Y qué pasó la respuesta veuía evasiva, con justifines: "Es que el tiempo, la cancha, gador, el infeliz ése del árbitro".

Era mejor que lo demás, Recuerdo una noche de **Montevide** taba con un grupo de ur**uguavos qu** blaban sin cesar de Obdu**lio. Yo no** que aquel Obdulio había s**ido un gra** 

-- ¿Quién es Obdutio? -- pregunté.

taron espantados—. Es que n

-No -confesé.

Todos me mirabna asqueados. Pres

## frenesí futbolero

por Anibal Quijada

ojos, las falsedades que se tejen en el exterior".

Si, la euforia del estadio dará otra imagen y los turistas podrán pasear tranquilos, visitar tanguerías cautando en la Boca, comiendo pastas y bifes de chorizo a prueba de dietas.

Por primera vez un Mundial tendrá este y cinismo. En Chile, años

to los modernos estadios campos de concentración.

en Argentina

tado ajena a estas inquieafición por algún equipo, smo, me habría evitado las enía otras obsesiones y un for por escas fanatismos, tiera a comorender el jueno me volví un antifutbol, enía mis motivos para ello en el trabajo.

del bobuloso sector donde la de público que se debía nada no bajaba de cuatro-El personal era bastante fijaba en horarios ni laabían varios fanáticos del res de un equipo llamado es Colo-Colo", era el grimiles de gargantas. Y las pondian: "Colo-Colo es Chinar: "¿Y quién es Chile? o".

—¿Es acaso un padre de la Patria? guno de los 33?

—¡Pero... qué bárba**ro!**; —**excla**n ellos.

Alguien me sacó del apuro con un—Mirá —me dijo—, ¿no has visto escudo de Uruguay la levenda que "República O, del Uruguay", Eso quie cir República Obdulio del Uruguay.

Estoy seguro que no me la perdo Quizás hoy, tiempo en que naul acciones y principios, en que los a revolucionarios deben consumirse en postergaciones transacciones o juegos ricos, sería útil buscar solución a los des problemas sociales y políticos, e mando la vida cívica al igual que partido de futbol, con dos equipos, y derecha y otro de izquierda de gobio oposición, con delanteras formadas y fuerzas armadas y servición de inteli y un árbitro sórdido encargado de la sión y la tortura. La pelota centrária las motivaciones de acción: políticas, micas, financieras, agitación social, pleos desfalcos etcétera.

Claro que, r ndolo bien, eso rocurriendo de a manera.

videla y Pinoc. son adecuados olos de delanteras violentas y maj in nadas, con un árbitro corrupto que distancia, vigila porque estén preserva "valores occidentales y cristanos", a quier precio.